

PRESENTA: TERESA MAYBENI PINTO MARTINEZ

CATEDRATICO: DR. EDUARDO ALIKVAN
ESCOBAR SOLIS

NOMBRE DEL TRABAJO: ENSAYO DEL TEMA:
ELEMENTOS DEL PROTOCOLO DE
INVESTIGACION: INTERROGANTES QUE
CONTESTAR

MATERIA: TALLER DE ELABORACION DE TESIS

PASIÓN POR EDUCAR

GRADO: 9° CUATRIMESTRE

GRUPO: A

FRONTERA COMALAPA, CHIAPAS A 13 DE JUNIO DE 2020

En la actualidad gran parte de los seres humanos nos hemos encontrado con el sueño y anhelo de algún día poder terminar una carrera y llegar a ser un profesional exitoso, mas sin embargo todos tenemos diferentes estímulos que nos hacen luchar para conseguir para conseguir ese sueño, unos lo hacemos con la intención de querer aportar a la sociedad un apoyo profesional que ayude a las necesidades de la misma, otros lo hacemos por una necesidad personal que no ayuda a tener como resultado la satisfacción de una autorrealización personal, otros en cambio lo hacemos con la idea de saber que al tener una carrera o profesión nos asegura una mejor vida en el ámbito económico, así como estas existen muchas cosas más que nos llevan a la decisión de elegir y terminar una profesión. ¿Pero que hay más allá detrás de todo ser humano exitoso en el plan profesional? Pues como la mayoría sabemos el éxito solo se logra con sacrificios con ganas de superarse y sobre todo con el esfuerzo dedicado a lo largo de los años, existen muchos procesos detrás de una profesión, así como el estudio constante de cada persona, todo el tiempo que se le dedica a una institución llamada universidad en la que se realizan un sinnúmero de trabajos, actividades y sobre todo los proyectos que nos llevan a conocer y acercarnos más al campo profesional que hemos elegido. Pero sin duda el proyecto más importante que todo profesional puede tener a lo largo de su carrera es el proyecto de investigación al que todos conocemos como Tesis, este proyecto es uno de los procesos más esperados de toda persona que ha puesto su empeño en el periodo de aprendizaje que requiere su carrera que ha elegido, ya que de esta manera el final de uno de los primeros logros profesionales. Es por eso que en el presente escrito nos tomaremos el tiempo para hablar y explicar un poquito acerca de lo que es y del proceso que conlleva la realización de una tesis, así como del protocolo que esta comprende y sobre todo el objetivo que tiene tanto para la parte personal del profesional, así como los beneficios que dependiendo del tipo de investigación pueda traer a la sociedad.

Principalmente marcare mayor énfasis al proceso de investigación que personalmente estoy llevando a cabo en la carrera de Psicología, como persona ha sido una de las mayores investigaciones que junto con algunos compañeros he

realizado. Mi proceso de investigación lleva como tema principal; La importancia del apoyo psicológico en la Reeducción e Inclusión de alumnos con NEE y de ello expondré algunos puntos de los más importante y relevante que hemos realizado.

En la materia que estamos llevando a cabo actualmente que es la segunda parte del taller de elaboración de tesis el docente nos ha compartido una antología con la cual hemos trabajado y de la cual nos hemos basado para realizar nuestra investigación, en ella nos habla principalmente del protocolo que se debe seguir para la elaboración de la tesis. La antología igual nos habla acerca de la necesidad de conocimiento que tiene el ser humano, y esta misma necesidad es la que lo ha llevado a adquirir y buscar las herramientas necesarias, en este sentido el conocimiento ciencia es el motor de las actividades del quehacer humano, donde la investigación cobra un papel de singular importancia. El término de investigación derivado del latín *vestigium*, se refiere a un actividad realizada para analizar la realidad y descubrir algo a través de actividades de carácter intelectual realizadas de forma sistemática y basadas en observaciones o experimentos, con el fin de conocer determinado fenómeno, describirlo, comprenderlo, pronosticarlo e intervenir en el para, si es posible, modificarlo en beneficio propio. Como lo menciona Pablo Casau (1999) todo esto implica la aplicación de habilidades respaldadas por los conocimientos adquiridos pero sobre todo una actitud. En este caso estaríamos hablando del conocimiento que se desea ser adquirido mediante un proceso de investigación, el cual la antología nos menciona que este marco distingue cuatro etapas para realizarla, las cuales son: 1) Planificación del estudio, 2) Recolección de los datos, 3) Análisis e interpretación de los datos, 4) Difusión de los resultados, estas etapas son las que corresponden a la planificación del estudio, dado el tema que se desea abordar y cada etapa contiene diversos elementos que contemplan una serie de acciones a realizar así como la forma de hacerlo. Como bien sabemos el proceso de investigación tiene un objeto principal y este va a depender del tema o problemática que se haya elegido.

En el proceso de investigación que estamos llevando a cabo con mis compañeros, hablamos acerca de los niños con capacidades diferentes, la problemática que visualizamos en esa situación es la discriminación por parte de la sociedad hacia ellos y la inclusión que ellos no tienen en las instituciones educativas, lo cual tiene como consecuencia que estos niños no tengan el derecho de educación y oportunidades de desarrollo como lo gozan el resto de los niños que no presentan ninguna situación de educación especial. Es por eso que nuestra investigación está enfocada a recabar la mayor parte de la investigación de esta situación que enfrentan las familias y los niños NEE.

El objetivo de nuestra investigación es lograr que la discriminación sea minimizada en la mayor parte de la población, para ello se han tomado en cuenta 3 diferentes técnicas que se desean realizar las cuales son: Conferencias, Talleres y Terapia Psicológica, por medio de estas medidas de prevención se busca dar a conocer a la sociedad la situación que tenemos desde hace años hasta la actualidad con estos niños, y con ello empezar por concientizar a la gente para que así vayamos abriendo camino a la aceptación e inclusión de los niños con NEE en la sociedad para posteriormente ser integrados en todas las instituciones educativas y brindarles así oportunidades de aprendizaje y desarrollo académico, así como también proporcionarles un mejor estilo de vida en donde ellos puedan interactuar con todo tipo de ambientes sociales.

Como profesionales de la salud mental nuestro objetivo principal el bienestar tanto físico como emocional de los niños que requieren de una educación especial, evitando que la vida de cada uno de ellos y la de sus familias no se convierta en un peso ni un carga, sino más bien sea un reto para ellos en donde se sientan capaces y seguros de superar.

Es por eso que el objetivo de esta materia que nos imparte el docente es con el fin de tener un guía en el transcurso del proceso de nuestra investigación y que nos brinde lo mejor de sus conocimientos para poder alcanzar el objetivo principal de nuestra tesis y tener éxito en ella.

Retomando el tema del proceso de investigación, en el material proporcionado por el docente nos explica de forma muy clara lo que es y para que es cada apartado que forman parte de las fases del proceso, gracias a eso se hace mas factible el entendimiento del protocolo y como tal la realización.

Hoy en día sabemos la importancia que es una investigación plasmada en una tesis, es por ello que es muy importante solventar la información con las teorías correctas y concretas que puedan respaldar toda la información. La realización de una investigación es sin duda uno de los procesos mas complejos que existen en el ámbito profesional es por eso que se le da la importancia que se tiene ya que es fuente de conocimiento para el ser humano.